

# Otorgan \$428.000 millones para 86 proyectos de desarrollo en regiones

● Los recursos fueron aprobados por el OCAD Paz y provienen del Sistema General de Regalías

**RECURSOS POR \$428.000 millones** provenientes en su mayoría del Sistema General de Regalías (SGR) fueron aprobados por el Órgano Colegiado de Administración y Decisión (OCAD) Paz, cuya secretaria técnica recientemente fue asumida por el Departamento Nacional de Planeación (DNP) y la presidencia por la Alta Consejería para la Estabilización y la Consolidación.

"Los recursos de regalías siguen siendo motor de las regiones y de la paz con legalidad. Hoy aprobamos una cifra histórica en el Sistema General de Regalías, la cual generará mayor crecimiento y empleo, que se traducirá en equidad, uno de los principales pilares de nuestro gobierno", indicó la directora del DNP, Gloria Alonso.

## Proyectos

El alto consejero para la Estabilización y la Consolidación, Emilio Archila, explicó que con estos recursos se espera ejecutar 86 proyectos en 24 departamentos del país, siendo el Cauca el de mayor número de obras aprobadas con ocho por \$26 mil millones, seguido de Casanare con siete por \$37 mil millones, Nariño con seis por \$17 mil millones, Córdoba con cinco por \$25 mil millones y Meta con cinco por \$19 mil millones.

El sector con las mayores aprobaciones es transporte con 74 proyectos por \$395 mil millones, seguido de minas y energía con ocho por \$20 mil millones, vivienda, ciudad y territorio con dos por \$7 mil millones y educación con



LA DIRECTORA del DNP, Gloria Alonso, dijo que "los recursos de regalías siguen siendo motor de las regiones y de la paz con legalidad"./ENS

un proyecto por alrededor de \$3 mil millones.

En el escalafón de los proyectos con mayores recursos se encuentra el de mejoramiento de vías terciarias en los municipios, con Programa de Desarrollo de Enfoque Territorial (PDET), por \$86 mil millones, seguido de la adecuación y el mejoramiento de la vía que conduce de la vereda el Toro hacia la escuela, en el municipio de Trinidad (Casanare) por \$7 mil millones y del mejoramiento y pavimentación de la vía secundaria Jesús María-Sucre, del departamento de Santander por \$6.863 millones.

En el cuarto lugar del listado se encuentra el mejoramiento de la vía terciaria de las veredas

Camayo y Paradero Chipalo en el municipio de Piedras (Tolima) por \$5.156 millones y en el quinto, la construcción de pavimento rígido en la vereda El Palmito zona rural del municipio de Clénaga de Oro (Córdoba) por \$5.100 millones.

## Acceso

Tanto las entidades territoriales, las Corporaciones Autónomas Regionales (CAR), las comunidades afrocolombianas e indígenas, el Gobierno nacional y las Regiones Administrativas de Planificación (RAP) pueden acceder a los recursos de Asignación para la Paz.

En la sesión fueron aprobados tres proyectos, cuyos recursos corresponden al Fondo de Pensio-

nes Territoriales (Fonpet) y uno al traslado de recursos del Fondo de Ciencia, Tecnología e Innovación. Estos junto a los recursos de Incentivo a la Producción y Asignación para la Paz, hacen parte de las cuatro fuentes de financiación que tiene el OCAD Paz.

Para el OCAD Paz en el bienio 2019 - 2020 está proyectado aprobar recursos por \$1,9 billones de destinación para la paz, de los cuales, \$1,5 billones están destinados a iniciativas en los sectores de agua potable y saneamiento básico, vías terciarias y energía eléctrica, y el restante (\$0,4 billones que provienen del Fonpet, traslados de recursos de CTeI e incentivo a la producción), para otros sectores.

## Destacan papel del turismo en el PIB

Un destacado papel del sector del turismo en el último dato del Producto Interno Bruto (PIB) en el segundo trimestre, fue elogiado por Anato.

El último reporte emitido por el Departamento Nacional de Estadística-DANE, mostró para el segundo trimestre de 2019 un crecimiento del Producto Interno Bruto del 3%, frente al mismo trimestre de 2018, demostrando así una dinamización de la producción nacional pese a las turbulencias e incertidumbres que rodean el panorama económico global.

Según esta misma entidad, la categoría de comercio, al por mayor y al por menor de reparación de vehículos automotores y motocicletas; transporte y almacenamiento; alojamiento y servicios de comida, presentó el mayor crecimiento el cual fue de 4,8%, alcanzando una variación histórica para nuestra economía.

"Estos resultados ratifican el esfuerzo realizado por el Gobierno para impulsar la economía nacional, el comercio y las actividades turísticas, las cuales sin duda fueron un importante motor hacia estos resultados", destacó Paula Cortés Calle, presidenta ejecutiva de Anato.

Igualmente, la dirigente gremial agregó que, si bien no se cuenta con una categoría única para el turismo en esta medición del DANE, las actividades conexas muestran una importante participación y un buen comportamiento, tal es el caso de las agencias de viajes, incluidas en la categoría de servicios administrativos y de apoyo, cuyo crecimiento fue del 3,3%, participando con el 3,8% en el total de la economía para este segundo trimestre de 2019. "Esperamos que el turismo se siga fortaleciendo y su participación en la economía nacional sea cada vez mayor. Según datos de la Cuenta Satélite de Turismo del DANE para el año 2018 preliminar, el turismo cuenta con una participación porcentual de su valor agregado del 2% sobre el valor agregado total de la economía. Esperamos que esta sea cada vez mayor, de la mano de los actores de la cadena turística, el crecimiento de los flujos de viajeros desde y hacia Colombia y, por supuesto, la producción de divisas del sector, que ya ocupa el tercer lugar por encima de otras industrias tradicionales", concluyó.

## Nueva subestación de alto voltaje con tecnología de punta

UN IMPORTANTE hito en la ingeniería nacional se presentó recientemente con la entrada en operación de la primera subestación encapsulada tipo exterior y la primera línea a doble circuito a 500 mil voltios, construidas en los departamentos de Antioquia y Córdoba.

La nueva subestación, denominada Antioquia, se construyó con tecnología GIS (Gas Insulated Substation, por sus siglas en inglés) o encapsulada tipo exterior, cuya característica principal es la disminución del espacio requerido para ubicar los equipos,

brindando condiciones de confiabilidad y seguridad. Esta es la primera de una serie de subestaciones de este tipo con tecnología y capacidad que viene instalando ISA Intercolombia en el país.

"Con estos nuevos equipos aportamos a la red de transmisión soluciones de última tecnología, basadas en decisiones de costo-riesgo y desempeño, que garantizan altos niveles de confiabilidad en la prestación del servicio. Disposiciones tecnológicas que son compatibles con nuestra visión estratégica orientada a la innovación", así lo

afirma Bernardo Vargas Gibson, presidente de ISA.

Por su parte, la nueva línea a doble circuito a 500 mil voltios (la primera de su tipo en el país), se denomina Línea Antioquia - Cerromatoso, tiene una longitud de 112 kilómetros y hace las veces de "gran autopista de doble carril" por donde circula la energía eléctrica.

De la mano de la construcción de esta nueva línea se adelantó toda una gestión social y ambiental que incluye proyectos de beneficio comunitario, intervención en vías de acceso, parques

infantiles (en articulación con el Ejército Nacional), empleo de mano de obra local y talleres de arqueología y de convivencia con la infraestructura. Así mismo, se desarrolló un proceso de relacionamiento y socialización con autoridades municipales, medios de comunicación y comunidades.

Las obras hacen parte del Proyecto de Interconexión Noroccidental, infraestructura que en su totalidad sumará más de 700 kilómetros de líneas de transmisión, la construcción de dos nuevas subestaciones y la ampliación de cuatro más.